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玉兔清輝．香港書法協會會員作品展圓滿舉行
施子清張華慶彭婕姚茂龍吳秋北馮萬如等主禮 以書法向社會傳遞正能量

展覽開幕禮於11月18日下午舉行，中國書協香港分會主席、大紫
荊勳賢施子清，中國硬筆書法協會主席張華慶，香港文聯秘書

長彭婕，香港江蘇社團總會會長姚茂龍，香港工會聯合會會長吳秋
北，香港蘭亭學會主席李錦賢，前香港立法會議員王國興，中國書法
家協會理事容浩然，中國古文字藝術學會會長中帑，中國書協香港分
會副主席馬潤憲，香港文化藝術推廣協會會長劉若儀，中國硬筆書法
協會秘書長李冰，香港書法家協會主席徐貴三，中國書協香港分會秘
書長陳用，香港楹聯學會會長招明，中國硬筆書法協會監事長熊傑
英，香港硬筆書法藝術協會主席許雪明，香港書法愛好者協會副會長
馬如堅，香港書法解碼學會會長李偉宏，香港詩書聯學會主席葉炯
光，中硬書協香港女書法家協會會長婁耀敏，香港刻字藝術學會會長
張醒熊，香港硬筆書藝會會長舒榮孫等應邀出席主禮，與來自各個書
法團體的前輩、同袍聚首一堂，交流共慶，喜氣洋溢。

馮萬如：藉書法灌輸正能量促進社會和諧穩定
馮萬如在開幕禮致辭中，對各主禮嘉賓及書法界朋
友的到臨致以衷心感謝。他表示，協會相隔兩年再一
次主辦盛大展覽，參展人數、作品數量和質量都令人
鼓舞。是次展品的書體豐富，說明了這兩年來各位書
法老師在書法界的默默耕耘，亦體現了各位同學的孜
孜不倦，「園丁灑下千滴汗，贏得桃李滿堂春」，正
是這次展覽的寫照。他期望老師們繼續努力推廣書法

教育，同學們繼續勤耕不輟創作更多佳作，讓香港這塊藝術苗圃得以
花團錦簇，茁壯成長。
期間他呼籲同仁要繼續發揚「寫好中國字，做好中國人」的精神，以

書法向世界展現中華文化的精華 ，以書法提升個人的學養和情操。他
期望能藉書法向社會灌輸正能量，從而促進社會的和諧、穩定和繁榮。

吳秋北：以書法弘揚中華文化凝聚社會力量
吳秋北致辭時表示，參與是次展覽的書法家們透

過活動展現大家在疫情三年中修為的進步，自己能
獲邀參與其中實在榮幸。他坦言自己也是書法愛好
者之一，日常會盡量爭取寫字的機會，例如在社團
周年或會慶場刊上的題字都會用毛筆書寫。他指
出，中國的文字是最古老的文字，幾千年來代代相
傳，而中國書法承載着語文文化，可見中華文化的

根脈和書法關係深厚，書法在中華文化中的地位重要至極。他身為愛
好書法的中國人，對此除感到非常驕傲外，更希望大家透過這次展覽
更好地弘揚中華文化，並在香港進入由治及興之際，齊心合力凝聚社
會力量，以書法愛好者的感染力，感染全港市民在12月10日區議會
選舉中投票。

張華慶：傳承中國文化藝術體現愛國愛港情懷
張華慶致辭指，在馮會長和廣大會員的共同努力

下，香港書法協會取得了優異成績，是日的展覽就
是他們兩年來豐碩成果的最好檢驗，在此代表中國
硬筆書法協會祝賀展覽圓滿成功。他很高興看到展
覽有這麼多熱愛中華文化的藝術家齊齊參與，共同
展示愛國愛港的力量，藉此盛會，他呼籲大家要堅
持「一國兩制」，把香港建設得更加美好；要傳承

中國文化藝術，充分體現愛國愛港的情懷。香港的書法在全國的書法
界中享有盛譽，按毛主席的一句話，可謂「風景這邊獨好」，他特此
送上美好祝福，願香港的書法藝術再接再厲，更上一層樓。

據了解，香港書法協會由一眾
熱愛中國書法的人士組成，成立
20年來，透過舉辦各種書法展
覽、比賽和講座等活動，致力推
動中國書法的發展和傳承。是次
「玉兔清輝—香港書法協會會員
作品展」，正是該會兩年一度的
作品展覽，參展作品皆經過會內
一眾評審的精挑細選，當中包括
行書、隸書、草書、篆書、甲骨
文等，而作品層面廣泛，除對聯外，還有歌詞、詩句、畫作等，豐富
多彩。展覽期間，除了協會內的老師、學員參與外，還邀請到內地知
名頂級書法家蒞臨同慶，交流心得，場面熱鬧。

由香港書法協會主辦的「玉兔清輝·香港書法協會會員作

品展」11月17-19日假香港大會堂低座一樓展覽廳舉辦，

場內展出250多位會員逾260件內涵豐富的作品，五彩紛呈

添錦綉，百花齊放創輝煌。香港書法協會會長馮萬如冀透過

展覽宣揚「寫好中國字，做好中國人」的精神，並以書法向

社會傳遞正能量，促進社會和諧穩定。
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◆◆ 一眾主禮嘉賓與一眾主禮嘉賓與
參展書法家大合照參展書法家大合照。。

◆一眾主禮嘉賓於開幕禮上為展覽主持開幕剪綵儀式。

◆作品展出者眾，現場氣氛熱鬧。

◆ 中國書協香港分會主席施子清親
臨主禮支持。

睹兒入名校 父：未來12年不用擔心了
升小自行分配學位逾2.1萬人圓夢 成功率16年最高明年9月入讀官津小學的小一自行分配學

位結果昨日公布，是次有逾2.1萬名兒童獲

派小一自行分配學位，佔總參與人數

49.9%，成功率創下近16年來的新高。位

於九龍城的傳統名校喇沙小學昨晨有家長

前往查詢結果。有家長指，雖然適齡學童

人數持續下降，不過傳統名校的競爭仍然

激烈，對子女成功入讀優秀學校感到興

奮。更有家長直言：「現在孩子成功入到

（名校），未來12年都不用擔心了。」

◆文：香港文匯報記者 陸雅楠

圖：香港文匯報記者 涂穴

香港文匯報訊（記者 姬文風）國家「十四
五」規劃支持香港建設國際創新科技中心，搭建
國際學術交流平台，承傳科創之火。香港青年科
學院聯同大灣區共同家園投資有限公司及大灣區
共同家園青年公益基金，將於12月4日於香港科
學園舉辦首屆青年科學家峰會。相關負責人昨日
介紹指，峰會將就「培育青年科學家成為世界級
學者」、「青年科學家如何為長遠的公共政策作
出貢獻」、「大學深科技解決方法的成果轉化與
商業化」、「支援在校科學普及化和宣傳」等議
題進行交流，期望峰會有助青年科學家展示科研
及創新能力，同時有助激發跨地區的科研協作，
吸引更多人才來港發展及國際投資。
青科院院長岑浩璋昨日介紹指，12月4日的峰

會邀得特區政府創新科技及工業局局長孫東出席
開幕式及致辭，而香港科學院院士楊彤、全球青
年學會聯席會長Felix MORONTA、倫敦政治經
濟學院創新主管（2020-2023）David Ai，以及澳
門科學館館長邵漢彬等科學家及專業人士，會在
峰會就上述議題進行交流。

歡迎大學生報名參加
「峰會將有助跨地區的青年科學家們聯繫交
流，從而為合作、科研轉化等各種機會提供基
礎。」岑浩璋提到，是次峰會開放予公眾報名，
「我們希望峰會不單只是惠及目前的青年科學
家，就連將來的年輕科學家，都有機會於其中獲
得啟發。」因此亦歡迎大學生等有興趣者報名參

加。
香港科學院院長盧煜明表示，今次峰會特別之
處是有不少傑出的青年科學家參加，「好多數據
都顯示出，科學家最具創新能力的時候，就是他
們的青年階段。」他強調青年科學家是科學界的
未來，肩負着推動科學研究和創新的重要，期望
今次峰會讓他們成為「主角」。他又指科學發展
屬全球性，需要跨國界的合作，因此青年科學家
與國際間的交流相當重要，有助擴大他們的視野
及影響力，共同為全球面對的挑戰提供新方案。
除了12月4日的峰會外，首屆青年科學家峰會
亦將於明年3月、5月及7月，分別舉辦3場研討
會，讓數百位青年科學家及學者聚首，探討不同
科創議題。

青年科學家下月聚首科學園交流

今年共有42,277名兒童申請官立及資助小學的
自行分配學位，21,086名兒童成功申請，其

中11,138人屬於兄姊於該校就讀或父母在該校任職
的類別，其餘9,948人則按照「計分辦法準則」進
行分配。喇沙小學今年共錄取了90名自行分配學位
學生。家長由昨日起可以透過「小一入學電子平
台」或親身到心儀學校查閱結果。
家長馮女士家住何文田，其子以25分被喇沙小

學錄取，「當我查看名單時，兒子剛好是最後一
個名字，差點以為他落選，所以看到結果非常開
心。」
馮女士表示，丈夫是喇沙舊生，對這所學校有美
好的回憶，再加上「世襲」可獲加分，所以他們一
直心儀喇沙小學。

「有仔女才能理解我嘅激動心情」
另一名家長Leo，其子順利以25分考入喇沙小

學。他直言，妻子於公布結果前數天擔心到睡不
着，但他則比較平常心，而且幼稚園會幫助家長制
訂後備方案，例如建議報考八九所小學，以增加入
讀好學校的機會。
陳先生為孩子的入學事宜準備了整整兩年，包括

報了各種不同的興趣班，包括中文、英文、數學、
體育和音樂等，「現在孩子成功入到（喇沙小
學），未來12年就不用那麼擔心了，相信只有本身
有仔女嘅家長，才能理解我家嘅激動心情！」

月花3萬元幫兒報面試班
黃女士育有兩子，分別7歲及6歲，兄長去年於

統一派位時成功入讀喇沙，弟弟作為「世襲生」理

應很有把握，但黃女士不敢掉以輕心，「怕因太多
『世襲生』需要抽籤嘛。」為此，黃女士為兩兄弟
每人月花兩三萬元報讀面試班及學術、音樂、運動
類興趣班，「例如中英數、游水、打鼓、鋼琴……
等，以裝備孩子打好基礎。」
至於已退休的龍先生，其孫兒以十多分申請入
學，但未獲取錄，故會於統一派位階段繼續選報喇
沙，爭取第二次機會。

◀明年9月入讀官津小學的小一自行分配學位結果於昨日公布，有家長親自前往九龍塘喇沙小
學查閱取錄結果。

◆陳先生直言，孩子成功入到心儀
學校，未來12年就不用擔心了。

◆馮女士表示，兒子能獲心
儀學校取錄感到開心。

◆首屆青年科學家峰會將於12月4日於香港科學園舉行。
圖為主辦方介紹活動詳情。 香港文匯報記者姬文風 攝

◆家長Leo表示，兒子順利
考入喇沙小學。


